www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 30 DE JUNIO DE 2015 | Año XL | Número 13.875 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

Europa alerta de que los griegos deberán elegir entre euro y dracma

"Un 'no' en el referéndum sería un 'no' a Europa", advierte Juncker. Los principales líderes europeos muestran unidad frente a Tsipras

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**Los principales líderes de la
Unión Europea lanzaron ayer
una clara advertencia al pueblo
griego sobre el referéndum convocado por el Gobierno de
Alexis Tsipras. Todos ellos coincidieron en resaltar que la consulta será un voto sobre la perte-

nencia de Grecia a la zona euro. El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, encabezó la ofensiva con un discurso con duros reproches al primer ministro.

"Un *no*, independientemente de la pregunta, significaría que Grecia dice no a Europa.

En ese caso, todo el mundo considerará que quiere alejarse del euro", señaló Juncker. El presidente del Gobierno italiano, Matteo Renzi, resumió así la situación: "Euro o dracma: ese es el dilema". Los Gobiernos alemán y francés también mostraron la misma línea de fir-

meza tras la dramática ruptura de las negociaciones del fin de semana pasado y un día antes de que expire el plazo del segundo programa de rescate del país. El Gobierno heleno apuntó que no pagará al FMI esta noche, fecha límite. Páginas 3 a 6

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, durante una conferencia de prensa ayer en Bruselas. / JOHN TYS (AFP)

Fuertes pérdidas pero no hundimiento en las Bolsas

El corralito griego causó ayer las mayores pérdidas de las Bolsas europeas desde 2012, pero sin el hundimiento que pronosticaban algunos analistas. Milán y Madrid lideraron las caídas, con descensos del 4,86% y del 4,56%, respectivamente. El euro, por su parte, logró remontar levemente respecto al dólar.

Grecia: ahora, más Europa

Fernando Fernández Méndez de Andes

El giro copernicano del euro Manuel Sanchis i Marco

Contra el método europeo

Lluís Bassets

Rajoy alude a la crisis para criticar al PSOE y a Podemos

El Gobierno y el PP vivieron ayer una jornada frenética intentando presentarse como cortafuegos para que la crisis griega no contagie a España. Mariano Rajoy, Luis de Guindos y Dolores de Cospedal aprovecharon para alertar de los peligros de una futurible alianza de "Podemos-Syriza" con el PSOE.

Google Earth cumple 10 años con imágenes detalladas de un 45% del planeta

El gran atlas de la Tierra sigue creciendo

Google Earth, el mayor atlas nunca elaborado del planeta Tierra, cumple 10 años con cifras espectaculares: ha cartografiado el mundo entero —200 países y territorios, incluida la impenetrable Corea del Norte—, supera los 2.000 millones de descargas y ofrece más de 1.000 millones de kilómetros transitables cada día. El buscador sigue creciendo, y, de momento, cubre ya más del 45% de la superficie terrestre y el 90% de las zonas pobladas a resoluciones, como mínimo, de 2,5 metros. Ha ayudado a geolocalizar las minas de Camboya y a revelar la existencia de olvidadas pirámides egipcias y yacimientos arqueológicos desconocidos.



El PSOE suspenderá las bonificaciones a los contratos de parados

Los socialistas quieren pasar la competencia del empleo a las autonomías

ANABEL DÍEZ, **Madrid**Si llega al Gobierno, el candidato del PSOE a La Moncloa, Pedro Sánchez, tiene intención de refundar el sistema público de empleo, unificando la prestación con la formación. Según un borrador del programa socialista de empleo, al que ha tenido acceso EL PAÍS, se suprimirán todas las bonificaciones a la contratación salvo para los discapacitados, y las políticas comunes serán transferidas para que las gestionen las comunidades autónomas.

Felipe VI elogia en México la valía intelectual del exilio republicano

JAN M. AHRENS, **México** El rey de España rindió ayer homenaje al exilio republicano durante su primera visita a México. Felipe VI aprovechó para romper una lanza en recuerdo de aquel éxodo que, huyendo de una Europa en llamas, halló de la mano del general Lázaro Cárdenas la acogida que nadie más les brindó y que fue el fermento para la eclosión intelectual del país.

ADEMÁS

Los precios vuelven a subir tras casi un año

El fantasma de la deflación se aleja. Los precios subieron en junio un 0,1%, primer aumento después de 11 meses negativos. P38



Muere el fiscal general de Egipto en un atentado P7

El Teatro Real se renueva para su bicentenario P28

La Real Academia pide más recursos para el español P30